



# 崎原だより

創立 117 年 奄美市立崎原小中学校

学校だより 令和 7 年度 5 月号

発行 令和 7 年 5 月 30 日

早いもので、新学期が始まって 2 か月…

崎原小中学校長 宮村 雄一郎

もう 5 月末になってしまいました。4 月は本当に長く感じましたが、5 月はあっという間に過ぎていった気がします。行事等の紹介を掲載していますが、新学期初めの行事も次々に行われ、先日はプール掃除もありました。梅雨に入り雨も心配されますが、着実に時は過ぎ夏に近づいていることを感じます。この 2 か月、連休はありましたが中 3 の息子のサッカーの試合があったため鹿児島に行っており、まだ、奄美大島に居るという実感を味わえていません。青い海を見て奄美に来た、と以前実感したのを思い出しますが、実際、晴れ渡った日に海を眺める機会がまだありません。そんな日が来るのは、まだ 1 か月半ほど先かなと思うところです。



学校の子どもたちはというと、小学生も中学生もとても元気に過ごしています。朝、登校の様子を見ていると、まだ眠そうにしている子も、昼休みには見違えるように元気に遊んでいます。一見大人しそうに思えた子が、元気に授業で活動している様子も見られます。また、登校が遅かった子が朝から登校するようになり、昨年休みがちだった子が今年は登校する様子が増えたと職員から話を聞いたりします。先生たちも慌ただしい 4 月を乗り越え、子どもたちの様子や変化を気にかけながら、授業や学級経営に励んでいます。日常の学校生活で先生方が子どもに声をかける姿（先生方にあいさつする姿）、子どもに注意をする姿（先生方に叱られる姿）、友だちとうまくいかない（？）様子、転んで泣く姿、子どもと先生方が一緒に活動する姿、順調に今年度スタートできたことを実感します。ただ、学校でも気づかないことがあるかもしれません。その時は担任にそして学校へ連絡ください。

あっという間に 1 学期も半分終えます。6 月に入ると中学校は修学旅行です。今年、3 年に一度の修学旅行と 55 年ぶりの大阪万博の開催が重なり、ありがたいことに万博に行く計画になっています。私が小学校の時、万博に行った先生の話をよく聞かされました。月の石や動く歩道、人間洗濯機。今回の万博でもいくつか話題を呼んでいるものがあります。貴重な体験です。お土産話が楽しみです。6 月以降も学校行事に教育活動、中学生は定期テストと、夏に向かって子どもたちは大忙です。保護者の皆様を始め、地域の皆様の見守りとご理解・ご協力をよろしくお願いします。

## 伝言板

### ・ 特認校バスについて：

今年度に入り、複数回乗下車の不備がありました。子どもたちには不安な思いや保護者の皆様には不快な思いをさせたことと思います。その都度、島バスさんや市教委には連絡やお願いをしています。先日教頭先生が運転手さんに確認したところ、指導があり、バス停や下車に関するリスト等を持たされているとのことでした。今後とも何かありましたら連絡ください。

### ・ ふるさと体験留学について

6 月 25・26 日に市のふるさと体験留学の受入を行います。授業体験も行いますが、市内の大規模校の子どもたちに崎原の自然を感じてもらえるよう自然観察教室やタナガ採り体験、郷土料理体験などを計画しています。地域の方々に協力をお願いすることもあると思います。よろしくお願いします。後日案内をいたします。

## 【研究テーマ】

自立した学習者を育む教育の創造  
～子供と共に学び続ける教師集団の取組を通して～

令和6・7年度 地区研究協力校  
「小中連携」公開日 10月17日(金)

### 一年生を迎える会



5月2日(金)の5校時に小中合同で行われました。左の写真は児童生徒会役員の紹介で中学生は紗和さん、徳斗君、結菜さん、小学生は未宙さん、ほたるさんです。

役員の企画と小学生の進行で、小中一緒に小1～中3がグループに分かれ、カード探しや鬼ごっこなどのレクレーションをみんなで行いました。最後に小中1年生のお礼の言葉があり、みんなと一緒に写真を撮って終わりました。(下) とても楽しい会になりました。



### 避難訓練(講話・引渡訓練)

5月10日(土)、土曜授業日の2校時に、梅雨の時期を前に、消防の方2名を講師に防災に関する講話ををしていただきました。

また3校時に、天候の悪化が予想され通常より早い時間での下校を想定した引渡訓練を行いました。子どもたちは真剣に講話を聞き、迎えを待つ時間も静かに待つことができました。

職員も、計画から内容を検討したり、手順を確認したり、実際によりよい方法を工夫したりと有意義な訓練ができました。

もし、このような事態になれば、想像し得ない



ことが起こります。迎えに来られる保護者の方も、地域の皆様も、我々も十分に気をつけたいものです。

### 交通安全教室

5月21日(水)5校時に小湊駐在所と市総務課防災危機管理室の方に来ていただき、信号機や横断歩道等の準備も行って、講話と実習を行っていただきました。講話ではクイズ形式でわかりやすいDVDの視聴も行い、交通安全の実態や注意事項の話がありました。実習では小学4年生以下は横断歩道の渡り方、5年生以上中学生は自転車点検と乗り方について学習しました。命と安全第一です!!



### 6月の主な行事

2～6日小学校特別日程(給食後下校)

2日(月)中学校修学旅行(～5日)

6日(金)中学校休養措置日

10日(火)テスト前部活動停  
止期間(～18日)

17・18日(火・水)一学期

期末テスト



19日(木)SC(スクールカウンセラー)来校・PM

24日(火)高校説明会

25・26日(水・木)ふるさと

体験留学受入



29日(日)平田まりなコンサート